



Edgard Pisani était venu nous soutenir, mes amis et moi, à Orléans. Il avait un fort caractère, un grand talent, une capacité de travail illimitée et de solides convictions. Résistant, il fut un gaulliste de la première heure. Il fut un grand ministre de l'agriculture et qui voyait loin – comme en témoigne son livre intitulé *Utopie foncière*. Envoyé en Nouvelle-Calédonie, il fit face à une situation difficile en posant les bases d'un accord qui apparaissait alors impossible. Ami de Michel Rocard, il devint, pour reprendre le titre d'un autre de ses livres, « *socialiste de raison*. » Il aura marqué ses interlocuteurs par son indépendance d'esprit. Les nombreux livres qu'il nous laisse sont actuels : ils aideront, en ces temps troublés, à repenser la politique en revenant à l'essentiel.

JPS